



Alumnos: Jarib Jahziel Hernández Toledo

Licenciatura: Arquitectura

Cuatrimestre: 7

Materia: Urbanismo

Profesor: Romero Peláez José Álvaro

Actividad: **Sociedad Urbana**

Fecha: 09/11/2024

Población de Chiapas

En el año 2020, la población total en Chiapas alcanzó los 5,543,828 habitantes, con una distribución de 2,837,881 hombres y 2,705,947 mujeres, lo que equivale al 51.2% y 48.8%, respectivamente, del total. Para 2023, la Población Económicamente Activa (PEA) en Chiapas se estimó en un 57% de las personas en edad laboral.

Dentro de la PEA, los sectores más representativos en Chiapas incluyen comercio, agricultura y servicios. El sector comercial agrupa al 26.1% de la PEA; la agricultura, silvicultura y pesca representan el 20.4%; mientras que los servicios (como turismo, educación y salud) reúnen el 32.8%. Las actividades restantes se distribuyen entre construcción, manufactura, transporte y otros servicios relacionados.

Población de Comitán

Para el municipio de Comitán de Domínguez, Chiapas, la población total en 2020 era de 166,178 habitantes, de los cuales el 52.2% (86,738) eran mujeres y el 47.8% (79,440) hombres. Cerca del 66.5% de los habitantes tenían más de 18 años, mientras que los menores representaban el resto de la población.

En cuanto a la Población Económicamente Activa (PEA) en Comitán, se calcula que el 45% de la población se emplea principalmente en comercio y servicios, con una menor proporción en agricultura y manufactura. Las actividades económicas del municipio están diversificadas y mantienen una fuerte participación del sector terciario, impulsada por una economía enfocada en servicios y comercio.

Comparación Económica de Chiapas y Comitán

1. **Chiapas:** En el estado, el sector terciario (servicios, comercio, y transporte) es el principal, contribuyendo con el 71.8% del PIB. Este sector abarca actividades como comercio minorista y servicios de transporte y almacenamiento. El sector secundario, que incluye manufactura y construcción, representa el 20.9%, mientras que las actividades primarias (agricultura y pesca) aportan un 7.3% al PIB. Esto indica que, a pesar de la tradición agrícola, la economía de Chiapas se centra en servicios y comercio, con un notable peso en la construcción.
2. **Comitán de Domínguez:** Al igual que en el estado, el sector terciario predomina en Comitán, aunque las actividades primarias tienen un peso mayor debido a la relevancia de la agricultura y ganadería en la economía local. Las actividades secundarias, si bien están presentes, son menos significativas en comparación con el promedio estatal, probablemente debido a una menor industrialización en comparación con otras ciudades de Chiapas.

Conclusión

Chiapas y Comitán comparten una economía basada en comercio y servicios, aunque en Comitán la agricultura tiene una mayor relevancia dentro de las actividades primarias. Esto sugiere que mientras Chiapas se enfoca en los servicios y comercio, Comitán mantiene una combinación de actividades, con un papel importante de la economía agrícola.

